

EDITOR: Manuel Lino
COLABORADOR: Alejandro García Alvaro
CORREO: alejandro@economista.com.mx
TEL: 5283-0778

CONSTRUCCIONES SEGURAS. TERCERA PARTE

Participar en simulacros no es suficiente

Los ciudadanos, ante los temblores, también tenemos responsabilidades tanto en casa como en la oficina

Laura Vargas-Parada

CARLOS VALDÉS González, director del Servicio Sismológico Nacional sabe de los riesgos de vivir en una zona sísmica, pero también sabe que un edificio bien construido se clima con el costo económico que implica la comodidad científica. De ahí, el conocido dicho popular de los sismólogos: "los edificios matan, no los sismos". En realidad la frase debería ser: los edificios mal construidos matan, no los sismos.

Oscar Alejandro Ros Flores, director general de Prevención en la Secretaría de Protección Civil del DF.

■ Igual que se tiene un médico de confianza hay que tener un ingeniero (o arquitecto) que pueda asesorarlo si va a comprar (o rentar) algo".

Roberto Meli Piralla, investigador emérito del Instituto de Ingeniería de la UNAM.

Si llevas el auto al taller... De acuerdo al Reglamento de Construcciones para el DIF es obligación del propietario darle mantenimiento y entregar al pionero de su taller.

• "Si el taller como si fueran automóviles, si está bien o no está mal es responsabilidad del gobierno repararlo si mandarlo a armar. Cada particular se hace cargo del mantenimiento de su automóvil. Así también debemos hacernos cargo del mantenimiento y entregar al pionero de su taller.

• "Saber que tienen como si fueran



El megasimulacro realizado ayer fue el más grande que ha hecho a nivel mundial.
FOTOS: CLAUDIO TOROSIO

MODA "Princesas de las favelas" desfilan ante realeza de la favela Ciudad de Deus presentaron Modafusion, asociación destinada a valorizar la creatividad de estas comunidades. economista.com.mx/arte-e-ideas



GINE Festival de San Sebastián: en la crisis despliega glamour EN SU EDICIÓN 60, el encuentro filmico hace una "apuesta muy fuerte por las grandes estrellas que nos traen también glamour", dice su director. economista.com.mx/arte-e-ideas

CINE Clint Eastwood hace gala de sus 82 años en su nueva cinta TRAS SU larga etapa de director, el actor hace en *Trouble with the Curve* una reflexión sobre la vejez y las relaciones entre padres e hijos. economista.com.mx/arte-e-ideas

Más información en:

- Directores de DROs disponibles en goog.g/fHfVyg
- Reglamento de Construcción del DIF: www.sedatu.gob.mx/leyes/Reglamento2.pdf
- Normas Técnicas Complementarias para obras: www.pact.org.mx/control/pacta/2004/octubre04/06octubre04_1er.pdf
- Mapas (de baja resolución) sobre la zonificación y el riesgo sísmico: www.proteccionsocial.gob.mx/mapas_sgm/mapas2.html

EN NÚMEROS

Daños de temblor hipotético
523 lesionados.

7 circuitos cortados.

24 edificios colapsados de manera parcial.

9 edificios derrumbados.

43 inmuebles sufrieron fracturas columnas y tráves.

Megasimulacro

6 millones 773 000 personas participaron.

17,204 inmuebles estuvieron involucrados.

10,516 planteles educativos.

1,314 brigadas, con cuatro elementos cada una, registraron con cámaras de monitoreo.

8,116 grados Richter "sismo" simulado y 60 segundos de duración.



Recomendamos que los planes del proyecto de edificio estén firmados por el DRO. Podrá lograr verificar que su nombre aparece en el registro autorizado Sedatu.

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

•

En la ciudad de México, corresponde a la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Sedatu) "llevar a cabo el registro y actualización de los carnes de los DROs; los cuales son previo acuerdo entre el organismo y el beneficiario que deseé presentarse". Dice la arquitecta Adriana Sepúlveda Villegas, directora ejecutiva de información y sistemas de la Sedatu. En la página web de la Sedatu se puede consultar el directorio de los DROs disponibles. De acuerdo a Ros, "Hay DROs cuyos horarios son bastante accesibles para hacer una revisión".

• "Saber que tienen como si fueran

mentes el auto al taller... De acuerdo al Reglamento de Construcciones para el DIF es obligación del propietario darle mantenimiento y entregar al pionero de su taller.

• "Saber que tienen como si fueran

el Papel del consumidor
"Hay que crear una cultura. La aplicación de los reglamentos tiene que empezar por el cliente para exigir que el dueño que cumple con las normas lo hace de forma correcta", dice Roberto Ros. Serrano Vega, ingeniero especialista en estructuras y actual presidente de la Sociedad Mexicana de Ingeniería Sísmica.

Al respecto Ros expresa: "No se trata de reclamar sino de ver que se cumplen las cosas. En la medida que nosotros demandemos ante los constructores, ante los arquitectos, ante los ingenieros y ante los promotores que cumplen lo que tienen que garantizar en materia de ley, es en la medida que difícilmente se podrán dar actos de corrupción".

Si va a comprar una propiedad lo primero que necesita saber es en qué zona de la ciudad está construido el inmueble; si es montaña (lomas), lago o desierto. Si es montaña, hay que considerar que el terreno es más vulnerable al sismo que el resto. El terreno que posee presentará, para ello, existen mapas de riesgo sísmico que han sido elaborados con la información derivada de la investigación sísmica que se ha llevado a cabo en el terreno.

• "Saber en qué zona sísmica vivo implica conocer mi riesgo y lo deberás de conocer como conocí mi código postal".

Carlos Valdés González, jefe del Servicio Sismológico Nacional.

Si vive, del lugar donde trabaja, me permite saber con anterioridad cuánto me reaccionar y qué medidas tomar en caso de que se presente un sismo", agrega el ingeniero. La Dirección General de Protección Civil (DGPC) es quien se encarga de emitir los mapas sísmicos que se han elaborados con la información derivada de la investigación sísmica que se ha llevado a cabo en el terreno.

• "Saber en qué zona sísmica vivo implica conocer mi riesgo y lo deberás de conocer como conocí mi código postal".

Eduardo Reinoso Angulo, investigador del Instituto de Ingeniería de la UNAM y especialista en Ingeniería de Riesgo, explica que la población que vive en una zona sísmica debe estar informada. Haciendo ingenieros, aquéllos que tienen que aplicar el Reglamento y no lo mejoran es lo mejor".